

# RAPPORT ANNUEL DES ACTIVITÉS

**Curling Neuchâtel-Sports**  
**Société coopérative**

**2023-2024**



Nous vous souhaitons une agréable lecture.

## **Rapport du comité**

Nous devons débiter ce rapport annuel par vous informer de la décision de notre président de démissionner de son rôle de Président avec effet immédiat pour des raisons de santé.

Nous le remercions très chaleureusement pour son engagement sans faille en faveur de notre sport et nous lui souhaitons un rétablissement aussi rapide que possible. Nous ne manquerons pas de le fêter comme il se doit lorsque cela sera possible.

La saison a été magnifique et prometteuse pour la suite !

Nous garderons en mémoire et en vrac : une torée ensoleillée, une Fête des Vendanges très festive, un championnat interne incertain jusqu'aux dernières rencontres, une finale de coupe inédite mais aussi une vie de club house retrouvée, des initiations en nombre, des membres heureux (nous semble-t-il) et un comité motivé !

Pour la prochaine saison, nous sommes ravis de pouvoir compter sur la présence de Gaby et son équipe pour faire vivre notre club house. Les autres membres du comité vont poursuivre leurs activités et seront rejoints par Alex Maglie qui sera en charge du sponsoring.

Nous profitons également de ce rapport pour remercier chaleureusement Jean-Michel Cand, qui après de nombreuses années a décidé de mettre un terme à son activité d'Iceman.

## **Rapport des Icemen, Tony Antal**

Pour les Icemen, la saison a débuté le 4 septembre 2023 et s'est terminée le 22 mars 2024 juste après les finales de la coupe.

De manière générale, nous avons préparé la glace chaque semaine sur les bases suivantes :

- Lundi           Mini-Tonus et tournoi interne
- Mardi           Tournoi interne
- Mercredi       Juniors et tournoi interne
- Jeudi           Vétérans, tournoi interne et équipes de Fribourg
- Vendredi       Membres du club et initiations
- Samedi         Happy samedi et initiations
- Dimanche      Apéro, initiations et portes ouvertes

Cette saison a été marquée par les tournois suivants : le tournoi international au mois d'octobre, le tournoi des débutants au mois de décembre, les tournois au chapeau pendant les fêtes de fin d'année et enfin le tournoi de clôture au mois de mars.

La saison de curling s'est répartie en 3 « phases ». La première a consisté à la préparation de la halle et de la mise en eau, des poses de maisons, des lignes, des parcs à pierres et des hacks. Ceci a représenté 22 jours de travail. La deuxième phase, championnat et divers tournois nous ont occupés 200 jours et enfin la 3ème période a consisté à la réédition de la halle (rangements et fonte de la glace) pour le SIN. Il nous a fallu seulement 6 jours pour ce travail. En résumé, la saison 2023-2024 aura duré 228 jours, ce qui représente 778.5 heures (hors tournois) d'occupation de maintenance pour les Icemen, soit une moyenne de 3.42 heures par jour.

Neuf personnes ont œuvré à l'entretien de la glace, soit une répartition du travail effectuée comme suit :

<b><u>Qui</u></b>	<b><u>Nombres heures</u></b>	<b><u>Pourcentage</u></b>
Rachel Froidevaux	8	1.0%
Alexandre Oberti	66	8.5%
Antoine Moor	57	7.3%
Gaëlle Pigeon	43	5.6%
Jacques Gremion	116	14.8%
Jean-Michel Cand	44	5.7%
Ludovic Dubois	236	30.7%
Martin Barette	68	8.7%
Tony Antal	138	17.7%
<b>Total</b>	<b>776</b>	<b>100%</b>

Nous avons enregistré une température moyenne de 1.5° dans la halle, une humidité moyenne de 79 % et une dalle de -5° lors de cette saison.

Nous avons effectué 2 mises en eau : le 12 novembre et le 27 décembre 2023.

La saison s'est terminée le 22 mars 2024 après les finales de coupe et du souper de clôture.

Je tiens à remercier toute l'équipe des Icemen pour leurs compétences, leur dévouement et leur ponctualité tout au long de cette saison 2023-2024. Mes remerciements vont également à toutes les personnes qui nous ont apportées leur aide tout au long de la saison. MERCI à elles. Je remercie aussi le comité de la confiance qu'il m'a accordé, ainsi que de leur travail considérable souvent fait dans l'ombre.

En principe, le début du tournoi interne débutera le mardi 1er octobre 2024 juste après la fête des vendanges.

Au nom des Icemen, c'est avec plaisir que nous vous donnons rendez-vous dès le début du tournoi interne, et nous vous souhaitons dès lors une excellente saison 2024-2025.

## **Rapport du responsable des manifestations, Etienne Amsler**

### Tournoi interne

Le programme du tournoi interne et les résultats ont été réalisés par Rotule que nous remercions chaleureusement. 28 équipes (27 au premier tour, les Poutzeurs nous ont rejoint au 2<sup>ème</sup> tour suite à leur participation au tournoi débutants), réparties en 2 groupes, ont participé au tournoi interne. A l'issue du tour final, l'Âge de Glace 4 a gagné le championnat et Les Profs sont champions du groupe B.

Comme proposé lors de l'AG 2023, notre club est dorénavant représenté lors de la Super finale regroupant les clubs suisses. Comme cette année, c'est l'équipe championne du 1er tour du groupe A qui représentera le CNS lors des prochaines éditions.

### Coupe neuchâteloise

24 équipes se sont affrontées pour la coupe. La victoire finale a été emportée par Ice King contre l'équipe des Toubibs.

### Tournoi Intercités

Nous avons remporté le tournoi Intercités devant Genève, Morges et Lausanne-Olympique. Nous remercions les équipes qui y ont participé !

### Tournoi international

Edition presque parfaite hormis le vent qui nous a rendu nerveux pour nos tentes de peur qu'elles ne s'envolent. Le reste du tournoi a été magnifique en tous points et un grand merci à tous. Pour preuve du succès de ce tournoi, l'édition 2024 est déjà complète avec liste d'attente.

### Tournoi débutants

Tournoi super sympa qui s'est déroulé dans une ambiance très agréable. Le petit bémol est que seulement 6 équipes se sont inscrites sur 12 possible.

### Tournoi de clôture

Un grand merci aux équipes inscrites car le tournoi était complet et ce pour la première fois depuis plusieurs saisons. L'ambiance y était magnifique et le niveau bien relevé. Espérons que l'édition 2024-2025 soit identique.

### Tournoi de doublettes

Annulé car seule deux équipes inscrites. Il faudra éventuellement revoir la formule pour ces doublettes qui sont peu attractives dans notre club.

## **Rapport du responsable des vétérans, Claude-Alain Vuille**

Les entrainements du jeudi de 16h00 à 18h00 fonctionnent bien et l'ambiance est très cordiale. Il manque un peu de participants (entre 8 et 12) ; il serait idéal d'être entre 18 et 22. Le tournoi des vétérans n'a pas eu lieu cette saison mais l'édition prochaine est déjà agendée les 12 et 13 novembre 2024.

Au niveau suisse, l'existence du groupe vétérans a été remise en question lors de l'assemblée suisse de cette année.

## **Rapport pour les initiations, Jean-François de Cerjat**

Les initiations sont données par les équipes de notre club, qu'il convient de remercier pour leur magnifique engagement (3 tranches par saison), dans les tranches horaires suivantes :

- Jeudi 18h à 20h
- Vendredi 18h à 20h et 20h à 22h
- Samedi 14h-16h, 16h-18h, 18h-20h et 20h-22h.

Quel incroyable succès ! 284 pistes ont été ainsi réservées à cet effet. Certains groupes ont compté jusqu'à 40 personnes.

A cela s'ajoute une soixantaine d'initiations (parfois sur plusieurs pistes, également jusqu'à 40 personnes) réservée par différentes sociétés ou groupements privés à d'autres périodes que celle citée ci-dessus. On notera que cette année, le dimanche après-midi a parfois été utilisé pour satisfaire la demande grandissante.

Enfin quatre après-midi portes ouvertes ont eu lieu, réparti sur la saison, avec une fréquentation plutôt satisfaisante.

## **Rapport pour le curling à l'école, Jean-François de Cerjat**

Les deux lycées (Jean-Piaget et Denis-de-Rougemont) ont chacun utilisé une quarantaine de périodes durant la saison. D'autres écoles ont également profité de notre glace à raison d'un total de 26 périodes, à savoir :

- Le CPNE
- L'école de la Neuveville
- Le CERAS
- L'école secondaire de la Fontenelle

Ces périodes sont données en journée pendant la semaine. Les professeurs d'éducation physique se chargent en général de dispenser ces cours pour les lycées. S'agissant des autres écoles, Martin Barrette en début de saison, puis Jean-François de Cerjat, ont pris en charges ces initiations.

## **Rapport du responsable des infrastructures, Rolf Hostettler**

En ce qui concerne la buvette, le club a acheté le matériel de Pierre-Yves en été 2023. Afin d'accueillir Gaby et son équipe dans de bonnes conditions, nous avons effectué quelques réparations à la cuisine et avons acheté un frigo professionnel. Le bar a été supprimé.

Le système de caméras a été installé avant la saison. Il sera câblé avant la saison 2024-2025 afin d'éviter les arrêts sur image.

A la demande des icemen, les supports de nos hacks ont été repensés et améliorés. Vous pourrez les découvrir dès le début de la saison.

Le HC Université n'a pas été en mesure de louer notre surface durant l'été 2024. Des discussions sont en cours pour les prochaines années. Nous louons notre surface « à la carte » durant cet été 2024.